

Medio	Terra
Fecha	29-06-2012
Mención	Inician encuesta para conocer viajes de las personas y estructurar transportes efectivos. Habla Francisca Gallegos del Observatorio Social de la UAH, entidad a cargo del estudio.

Inician encuesta para conocer viajes de las personas y estructurar transportes efectivos

29 de junio de 2012 • 14:40

AAA 

NOTICIA

La Encuesta Origen Destino 2012-2013 fue lanzada este viernes por el ministerio de Transportes, durante la cual, a partir de este fin de semana, personas de 18 mil hogares serán consultadas respecto a las formas en que se movilizan diariamente, para a través de esto realizar proyectos para estructurar medios de movilización efectivos.

 comentar

Así lo informaron este viernes el ministro de Transportes, Pedro Pablo Errázuriz, la subsecretaria de la cartera, Gloria Hutt, la secretaria ejecutiva de Sectra, Cecilia Godoy, y la directora del Observatorio Social de la Universidad Alberto Hurtado, Francisca Gallegos, quienes coordinan esta muestra, la cual se realiza cada 10 años, desde 1991.

El ministro Errázuriz hizo un llamado "a las personas que son escogidas para la encuesta de que nos ayuden con la paciencia que se requiere, porque para estructurar un sistema de transporte efectivo, es necesario conocer en detalle el movimiento de las personas. Que éstas nos enseñen con confianza y exactitud su información, la cual es toda confidencial. No hay riesgo respecto a los antecedentes, se manejan con mucho cuidado, por eso está la universidad que nos va a hacer este trabajo, todo esto con el fin de tener un muy buen informe", dijo.

"Los resultados de este estudio van a servir como base para futuros planes y proyectos que se desarrollen destinados al transporte de carga y pasajeros", agregó.

En tanto, la subsecretaria Hutt aseveró que la encuesta "es lejos el instrumento más poderoso que tenemos para poder anticiparnos a la necesidad de las personas; recoge las expectativas y los hábitos de ellas, y a eso tenemos que responder. Es la principal oportunidad que tienen todos los habitantes de la Región Metropolitana para ser partícipes de la planificación del transporte, y para poder mejorarlo necesitamos esta dedicación", sostuvo.

A su vez, Cecilia Godoy dijo que las preguntas, que son realizadas a la totalidad de las personas del hogar, "toman una serie de datos que tienen que ver con el flujo vehicular, con medición de tiempos de viaje, catastro de transporte público, y esto nos va a permitir en conjunto con las herramientas que hoy disponemos, construir un modelo de planificación, para planificar y diseñar proyectos de acorde a las necesidades de movilidad de las personas".

"Se les consulta el propósito del viaje, si lo hace con propósito de compra, o ir al trabajo, porque tienen un horario de viaje distinto, disponibilidad de horario diferente y probablemente un modo de viaje distinto. Esta encuesta nos va a permitir determinar cuántas veces trasborda, determinar qué modo de transporte usa, y permitir en un futuro planificar y sacar una foto de lo que ocurre hoy día en la Región Metropolitana", acotó.

La encuesta se va a realizar en 45 de las 52 comunas, y en las comunas más periféricas se va capturar la información encuestando a vehículos y camiones en la entrada a Santiago.

En tanto, Francisca Gallegos explicó que son 80 los encuestadores, los cuales realizarán su labor entre junio y el primer semestre de 2013.

"En una primera visita, un encuestador va a entregar en el hogar un cuestionario a una persona mayor de 18 años del hogar y se les va a asignar un día para que cada una de las personas del hogar pueda completar su registro de viaje, por tanto en una segunda o tercera visita, hasta que recojamos toda la información de cada miembro del hogar, vamos a poder obtener toda la información sobre sus viajes", expresó la directora del Observatorio de la Universidad Alberto Hurtado.

Los hogares a ser encuestados fueron escogidos al azar, pero a través de un sistema metodológico, y cualquier persona podrá verificar la acreditación de un encuestador a través del sitio web www.eodsantiago.cl o del teléfono 02-8897390.

[más noticias de regional...](#)

